

筈だより

校長 矢部 洋一

「エンジョイ・ベースボール」

今夏の全国高校野球選手権記念大会は、慶應義塾高校(神奈川県代表)が優勝しました。もりばやし たかひこ 森林 貴彦監督は幼稚園(小学部)の先生です。監督は「エンジョイ・ベースボール」を掲げ、野球の楽しさを味わわせたいと髪型を自由にし、選手が練習メニューを作ることや、生徒(捕手)と相談しながら投手交代のタイミングを決めるなど生徒の自主性を大切にしました。この方針は、学内では30年以上も前から提唱されてきたとのこと。さらに、相手データを細かく分析する「データ班」も野球部員が担い、勝利に大きく貢献しました。他校においてもデータ分析が進んでいることから、スポーツの世界でも「自ら考える姿勢や力」は必須であると感じます。

学校でも「自ら学ぶ姿勢」や「学習意欲」をととても大切にしています。授業の導入では、視覚的に驚きや感動のある教材を示したり、これまでの学習を結び付けて課題を考えたり、各自の使いやすい資料や道具で調べたり、グループでの話合いや、多様な発表の機会を設けたりと工夫を講じています。もちろん、私たち大人でも気持ちの乗らない時があるのと同じように、すべての子どもたちの興味・関心が得られたり、意欲が持続したりする場面だけではありません。そこで大切なことは、大小を問わず、自分の「夢や目標をもつこと」だと思います。野球なら甲子園、サッカーなら国立競技場へ行くぞ！あと1回、1m、1秒記録を伸ばすぞ！と、なるのだと思います。

あるプロ野球解説者が、「エンジョイ・ベースボール」を称賛した上で、「私たちの学生の頃の部活は言われたことを一生懸命やっていただけだったが、『考える野球』は、考える分、難しいことでもある」とコメントしていたことが記憶に残りました。

目標をもち、自ら考え、試行錯誤するなかに、エンジョイがあるのではないのでしょうか。



お知らせ

Everly コンサート(音楽)について

9月5日(火)3時間目(10時45分～)に、1～3年生が鑑賞します。ユーフォニウム奏者とピアニストの方が、「トルコ行進曲」や「ディズニーメドレー」などクラシックとポップスを行き来し、音の「楽しみ」を伝えるコンサートです。鑑賞されたい保護者の方(全学年)は、前日までに担任にお知らせください。

夏休み自由課題の展示について

9月4日(月)～9月14日(木)(8時半～4時半まで)に夏休み自由課題展を行います。お時間のあるとき、ご覧ください。1階玄関よりお入りになり、必ず記名をし、名札を付けて鑑賞してください。

3年生以上の算数少人数の教室が、2学期以降、4階に移ります。

住所：〒106-0031 東京都港区西麻布3-11-16

E-mail kougai-es@minato-ky.ed.jp

電話：03(3404)1530 FAX：03(3408)4079

HP <http://kougai-es.minato-ky.ed.jp/>